

La Voz de Menorca

Órgano del Comité Comarcal de Sindicatos de Menorca, afectos a la C. N. T. de España

MAHÓN, MIÉRCOLES 20 ABRIL DE 1938

NÚMERO SUELTO
16 CENTIMOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: FERMIN GALAN, 21

En el sector de los Pirineos nuestras tropas han reconquistado los pueblos de Farrera y Burt No es probable que hasta el próximo mes de mayo comiencen las negociaciones franco-italianas

Artículos O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 19 de abril a las 24'30 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector de Sort, al Norte del río Magdalena, nuestras fuerzas han reconquistado los pueblos de Farreras y Burt y la Cotá 1067.

Esta madrugada el enemigo inició en la zona de Tremp, un ataque en dirección Roc de la Santa, tratando de infiltrarse por los barrancos de Molina y de la Santa, con el propósito de envolver las posiciones propias de este sector.

La resistencia de nuestras armas obligó al enemigo a cambiar de dirección su ataque, que dirige ahora contra Sierra Tesonada.

En el sector de Tortosa, nuestras tropas por conveniencia táctica se han establecido en posiciones a la orilla izquierda del Ebro.

Al Sur de este río, el enemigo atacó entre Catí y Benicarló, apoyado por artillería y tanques y utilizando todas las vías de penetración, pero excepto una pequeña infiltración hacia Tírio, fué rechazado rotundamente, incendiándosele dos tanques, volviéndose otros varios y dispersando a los restantes.

Nuestros cazas ametrallaron con gran eficacia concentraciones enemigas.

Hoy ha continuado el ataque de los rebeldes sin lograr otra cosa que una ligérrima infiltración en las proximidades de la costa.

Una nota del Ministerio de Defensa Nacional

El Mando de la Base Italiana de Aviación en España rebelde está en Logroño

El piloto italiano que fué hecho prisionero el 28 de marzo último en el frente del Este, ha hecho las siguientes declaraciones:

La llegada en el territorio faccioso de pilotos italianos ha continuado durante el mes de marzo. Se sabe, notablemente, que quince pilotos llegaron a Logroño. Algunos de ellos quedaron en esta ciudad mientras los otros eran enviados a otros campos, entre estos últimos, ha precisado, se encontraba un alférez llamado Severino. Por conversaciones habidas entre estos pilotos él sabe que un nuevo envío se preparaba para el día 15.

El mando de la aviación italiana está en Logroño. Para la travesía, los pilotos son generalmente enviados a bordo de los vapores italianos «Aniemo», «Firenza» y «Francafascio».

Los oficiales superiores llegan por el servicio regular «Ala Victoria». Algunos pilotos salen de Italia por el aire en sus aparatos.

Las bombas utilizadas son italianas y los envíos se suceden.

Una situación peligrosa del ejército rebelde

La punta de Vinaroz

Barcelona.—Durante un mes el alto mando italo-alemán no ha escatimado ni sus hombres ni su material para alcanzar la costa mediterránea. Durante un mes la prensa italiana se ha envanecido: «la aviación legionaria ha lanzado más de 865 toneladas de explosivos y disparado 165 mil balas de ametralladora y los republicanos fuertemente armados han debido replegarse hacia la costa.

Los ejércitos de invasión buscaron desde un principio abrirse paso en la carretera de Lérida a Barcelona: en la imposibilidad de abrir una brecha, se revolvieron hacia Tortosa, cuya caída anunciaron, pero que resiste aún. Finalmente, su tentativa en un tercer sector, les ha permitido alcanzar Vinaroz.

Pero la posición que ocupan hoy las divisiones extranjeras al borde del Mediterráneo, no es muy sólida. En su deseo de llegar a la costa, los invasores han conseguido una larga punta, cuyo flanco derecho, muy extenso, se encuentra descubierto por completo, y cuyo flanco izquierdo se halla seriamente amenazado. El ejército extranjero ha alcanzado la orilla mediterránea pero su frente se ha prolongado varios centenares de kilómetros más.

Para el ejército gubernamental cuyas unidades guardan entre ellas una perfecta cohesión, la nueva situación de los frentes no es desventajosa, desde el punto de vista estrictamente militar. En una longitud muy considerable, las divisiones italo-alemanas se encuentran metidas entre el ejército de Cataluña y el ejército de la España central, distantes escasamente un disparo de cañón.

El general Miaja confirma su fe absoluta en la victoria

Madrid.—El general Miaja ha hecho las declaraciones siguientes:

Las circunstancias actuales no han cambiado, ni aún en lo más mínimo, las condiciones de absoluta normalidad y orden que reina en toda la zona que está ahora

separada de Cataluña. Desde los primeros momentos, se han sabido adoptar las medidas oportunas para parar el avance enemigo.

Las fuerzas que operan en todos los sectores están dotadas del mayor entusiasmo y, gracias a la intensa actividad que se experimenta en todas partes, en la retaguardia, puedo asegurar que la República levantará una barrera infranqueable contra el ejército de invasión.

La firmeza en el mando y una disciplina de hierro para todos, tales son las fuerzas, gracias a las cuales el ejército y todos los republicanos alcanzarán la victoria.

Los contratiempos padecidos no tienen más que escasa importancia, puesto que poseemos, nosotros, la materia prima—los hombres—de la que nuestros adversarios carecen; con hombres y merced al esfuerzo de las industrias de guerra nada ni nadie nos intimida. Nosotros venceremos.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Dos raids de la aviación rebelde contra Cartagena

Cartagena.—La aviación rebelde, efectuó ayer dos raids contra esta ciudad.

Treinta aparatos facciosos que intentaban situarse sobre la ciudad para bombardearla fueron dispersados por la artillería antiaérea que con su tiro eficaz obligó a los aparatos enemigos a dejar caer sus bombas en las afueras de la población, donde causaron escabrosos daños.

La aproximación franco-italiana

El representante francés en Roma M. Blondel se entrevistó con el Conde Ciano

Mussolini aprueba la organización de las entrevistas franco-italianas

Paris.—El Consejo de celebrará esta mañana el Gobierno francés se ocupará especialmente de la política exterior, examinándose la conveniencia de nombrar su embajador en Roma.

Por el momento, los círculos bien informados no creen que el Gobierno se decida a nombrar representante alguno en Italia, ya que se quiere demorar dicho nombramiento hasta una vez se haya verificado la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

La prensa afirma que el sábado último el encargado de Negocios Extranjeros francés en Roma, M. Blondel se entrevistó con el conde Ciano, a quien expuso los deseos del Gabinete de Paris de iniciarse en fecha próxima unas conversaciones franco-italianas con el objeto de hacer desaparecer los malentendidos que dificultan el desarrollo de buenas relaciones entre Italia y Francia.

Ayer, Ciano comunicó a M. Blondel, que el Duce aprobaba la idea de unas conversaciones franco-italianas y el nombramiento de un embajador en el Quirinal. Se cree, que ahora el objeto de discusión será la fecha en que deben comenzar tales conversaciones, fecha que se fija en la última quincena del próximo mes de mayo, tras el viaje de Daladier a Londres y la reunión de Ginebra.

También se hacen cálculas acerca de las bases con que se iniciarán dichas conversaciones, que algunos aseguran sólo comenzarán una vez empezada la retirada de los voluntarios italianos de España.

El corresponsal del «News Chronicle» en Barcelona subraya la confianza del Gobierno y del pueblo español en la victoria final

Londres.—«Las fuerzas de Franco han alcanzado el Mediterráneo y la guerra continua y continuará aún mucho tiempo. El Gobierno está más seguro de la victoria final, que no lo ha estado nunca desde el comienzo de la ofensiva rebelde, escribe M. William Forrest, quien subraya que «lo más importante es que esta confianza es compartida por los soldados y por la población de la retaguardia.

Por otra parte el corresponsal del «Daily Herald» en Barcelona escribe:

«Es una punta peligrosamente estrecha que los bombarderos y los tanques italianos han clavado a través de las líneas republicanas, hasta la costa.

Los italianos y las brigadas marroquíes ocupan solamente unas carreteras y una banda estrecha de terreno rocoso. El general italiano Bergonzoli, se ha dado cuenta de la difícil situación. El Gran Cuartel general republicano ha sorprendido una llamada apremiante de la radio italiana para el envío de un aprovisionamiento más abundante.

Una terrible lucha ha comenzado entre el general Sarabia, que ha concentrado sus tropas en el sector de Castellón, y los alemanes que controlan las líneas estrechas de comunicación.

El mismo corresponsal recuerda que el señor González Peña, ministro de Justicia fué el último hombre en Barcelona que comunicó con Valencia por teléfono; an-

tes que su comunicación quedara cortada pudo percibir una voz que gritaba con acento italiano: ¡Viva el Duce! ¡Viva Franco!

Mas heridos italianos enviados a su país

Gibraltar.—El navío hospital «Aguileja» ha llegado a este puerto, procedente de Cádiz, transportando 618 soldados italianos heridos.

El buque ha salido hoy mismo con dirección a Nápoles.

La prensa alemana juzga poco ventajosa la situación actual del ejército fascioso

Junich.—En su editorial titulado «Vinaroz», el diario alemán «Frankpustor Zeitung», de 17 de abril, dice:

«Las milicias de Barcelona y Valencia han vendido cara la victoria de sus adversarios. Hace 15 días, llegaron éstos a Lérida, pero su embestida peligrosa contra la capital de Cataluña fué contenida. En Tortosa, los milicianos han opuesto al ataque de los legionarios una resistencia desesperada, retardando una semana la llegada al mar del ejército franquista.

Más de una de las ofensivas, organizadas con gran aparato por el general Franco, se ha encontrado paralizada y contenida por el hecho de que sus adversarios han podido reunir a tiempo los refuerzos necesarios. Ante Madrid, fueron tropas y tanques de Barcelona, y en Lérida tropas y cañones de Madrid, los que lograron de tener el ímpetu de los nacionalistas.

La nueva línea del frente presenta pocas ventajas para el general Franco que es más larga que la antigua, lo que significa que en ciertos puntos sólo ser dotada de unas defensas insuficientes, que podrían quebrarse por un ataque sorpresa del adversario que podría lograr así un triunfo semejante al que año pasado el general Miaja.

Las divisiones del general Franco en Vinaroz, constituyen un brazo en saliente sobre la España «roja», pero este brazo corre el peligro de recibir los golpes duros del adversario.»

Dice el «News Chronicle»

La nación británica no podrá nunca tener confianza en Italia

Londres.—Comentando el acuerdo anglo-italiano en relación con la guerra de España, el «News Chronicle» escribe en un editorial:

El Pacto no entrará en vigor antes que «un arreglo en la cuestión española ya sido obtenido» lo que significa, en el cálculo italiano, no antes que el general Franco haya hecho triunfar su rebelión contra el Gobierno español.

La característica más inquietante del Pacto es que permite abiertamente la conquista fascista de España. La nación británica no podrá nunca tener confianza en Italia y considerarla como una verdadera amiga, mientras tanto continúe su guerra contra España.

ORFEON MAHONES

Se pone en conocimiento de los señores abonados a la temporada lírica, que se están ultimando los ensayos de la ópera española «Marina», la cual se representará el próximo jueves día 21 del actual.

Dicha función será de abono para los abonados de los martes, pudiendo éstos retirar sus localidades el miércoles de cinco a ocho de la tarde y el jueves desde las cinco de la tarde hasta una hora antes de empezar la función, pasada la cual, serán despachadas a quienes las solicite.

Nota: Se ruega para evitar aglomeraciones, que todos los abonados a quienes sea posible, pasen por taquilla hoy miércoles.

MENORQUINES

Hoy tendrá lugar en el Teatro Principal el primer acto con que las entidades culturales mahonesas quieren contribuir para allegar fondos destinados a aliviar la situación de los huérfanos y viudas de los combatientes que en Asturias cayeron luchando contra el fascismo. Deber nuestro es contribuir al mejor resultado de esa obra de solidaridad.

PERDIDA

Por la carretera de Alayor a Mahón se ha extraviado una cartera conteniendo una cantidad de dinero y documentación.

Se gratificará con 25 pesetas a la persona que la entregue en esta imprenta.

Tres grandes películas en perspectiva!

Noches en Montecarlo

Moderna producción de lujo, recién estrenada en España.

LA PATRIA TE LLAMA

MONUMENTAL PELICULA SOVIETICA dedicada al pueblo español, la más costosa de la temporada.

Que tío más grande

La película española más alegre y simpática, creación de RAFAEL ARCOS.

El público está de enhorabuena!

MIGUEL OLIVES FEDELICH

Falleció a las diez y ocho horas de ayer a la edad de 80 años

E. P. D.

Sus desconsolados: esposa Antonia Olives, hijos Miguel y Jaime, hijos políticos Cristóbal Borrás y Mercedes Pons, nietos, sobrinos, primos y demás familia participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar hoy a las seis de la tarde.

Casa mortuoria: Ofelia Nieto, 35.

El duelo se despedirá en el cementerio.

No se invita particularmente.

Mahón 20 abril 1938.

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

MIÉRCOLES 20 DE ABRIL DE 1938

A las 8 y media de la noche

Gran función benéfica por el Grupo Artístico PABLO IGLESIAS de la Agrupación Socialista que dirige el camarada Jesús Nieto, con la cooperación de la Banda Militar, para recaudar fondos destinados a los refugiados asturianos.

PROGRAMA

- 1.º Himno Nacional e Internacional.
- 2.º «Poeta y Aldeano», por la Banda Militar.
- 3.º La preciosa y celebrada comedia en 3 actos y en verso, original de Miguel Echegaray

El octavo no mentir

- 4.º Finalizando el acto con los Himnos. Para encargos en taquilla.

JUEVES 21 ABRIL DE 1938

A las 8 de la noche (De abono) Grandiosa función lírica organizada por el Orfeón Mahonés y Ateneo Musical.

Se pondrá en escena la inmortal ópera española en 3 actos, del maestro Arrieta

MARINA

Precios los de costumbre.

La taquilla estará abierta el miércoles de 5 a 8 y el jueves desde los 5 en adelante.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria celebrada el día 17 de marzo de 1938

Presidió el Alcalde don Francisco Pons Carreras, asistiendo los consejeros señores Santiago, Guardia, Rotger, Fiol, Sintes, López, Bascuas, Camps, Casles, Elías, Villalonga, Ibañez y Gomila.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Conceder las licencias siguientes:

A doña Pilar Morillo Olives para construir una toma de agua de la cañería pública para su casa número 12, de la calle de Luis Sirval.

A don Onofre Tudurí, para levantar una casa en el solar número 44 de la calle de Alcalá Zamora del anejo pueblo de San Clemente.

Quedar enterado de que el señor don Enrique Tenllado acepta el nombramiento de vocal del Tribunal de Oposiciones para cubrir la vacante de Profesor de la Escuela Municipal de Dibujo Artístico.

La petición de los empleados de la Administración de Arbitrios Municipales, presentada en la sesión anterior, fué reanuda como sigue:

- 1.º Por de momento no han de alterarse en lo más mínimo las actuales condiciones de funcionamiento de la Administración de Arbitrios Municipales ni de los empleados que la integran.
- 2.º Se concede a dichos dependientes

un sobresueldo provisional de quince setas mensuales.

3.º Correrá a cargo del Municipio el pago del impuesto sobre sueldos a hacer al Estado, y

4.º Conocido que sea el resultado de la Administración de Arbitrios Municipales correspondiente al actual ejercicio, siempre que su recaudación supere lo que se tiene calculado y consignado en el vigente Presupuesto, se podrá en definitiva resolverse se refiere a mejora de sueldo de los empleados.

Quedar enterado de que por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca quedó resuelto el asunto que pusieron las Antidades Agrícolas dando que, para intensificar la producción, la superficie que había de darse a la siembra de trigo, se destinara a la siembra de maíz y patatas; y que por la Comisión de Agricultura se ensayara el cultivo de la siembra de trigo en la actual campaña para conocer su resultado.

Quedar enterado de la Orden del Ministerio de Agricultura de 2 de marzo de 1938, publicada en la Gaceta del 10, disponiendo que la Comisión Nacional de Ordenación de Cultivos se proceda a fijar las cantidades de simientes necesarias de todas para la agricultura de la zona local próximo año agrícola y que por los señores Municipales, Comités Agrícolas, Colectividades, Cooperativas, sindicatos, cooperen activamente a la realización de cuanto se dispone, prestando colaboración a los organismos dependientes de dicho Ministerio para el cumplimiento de lo dispuesto.

Quedar enterado de las gestiones realizadas por el Alcalde de este Consejo su compañero el de Alayor cerca de Mercaderías y Ferreterías, así como de la Comisión Central de Abastecimientos, para lograr que los obreros especializados en la fabricación de carbón vegetal se dedican a este trabajo, confiando poder obtener de este material para las necesidades actuales del vecindario y de la próxima temporada de invierno.

Confiar a la Consejería Municipal de Obras Públicas (Continúa)

Centro Castellano

Se pone en conocimiento del público que el segundo premio del sorteo realizado en el Salón Victoria el día 14 del actual correspondió al número 1850. El poseedor puede pasar a recogerlo en la secretaría en un plazo improrrogable de diez días.

Mahón, 17 de Abril de 1938.